
別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分 会 議 ・ 打合せ ・ 協 議 
文書番号 上富自推 第 82 号 

決裁期日 令和５年１２月７日 

名 称  住民会長との町政懇談会 

日 時  令和５年１１月２７日（月） 13 時 30 分～15 時 00 分 

場 所  消防大会議室 

出席者 

住民会長23名 (別紙) 

理事者：斉藤町長・佐藤副町長・鈴木教育長 

課長・主幹職：及川会計課長他14名(別紙) 

町民生活課自治推進班：中島主幹 久保主査 

内 容 

司会：佐藤副町長 

○斉藤町長挨拶 

本年度２回目の開催となります。来年度の予算編成を控えている時期でも

ありますので、懇談を通して住民サービスについて検討していきたい。新型

コロナについては行動制限もなくなりましたが、物価の高騰、少子高齢化は

基本的な解決にはいたっておりません。少子高齢化が進めば生活の場面にお

いて皆さんのお力をお借りしなければならない状況も出てくる。新たに出て

くる課題に対し皆さんの意見を伺い、十分調整を図り進めていきたい。 

 

【議題】 

１ 令和５年度高齢者実態調査について（保健福祉課） 

 説明者：保健福祉課長より資料１に基づき説明 

 質疑なし 

２ 除雪サポーターの募集について（保健福祉課長） 

 説明者：保健福祉課長より資料２に基づき説明 

質問：農家の方でもサポートを受ける必要がある家があるが、まちから距離

がある。そういう場所でも来ていただけるか、金額はどのくらいか。 

回答：農家の方でも依頼している実績はある。業者の委託金額については後

程回答する。 

     

 

 

   

 質問：利用希望がある場合、どこへ申し込めばいいか 

 回答：社会福祉協議会もしくは保健福祉課高齢者支援班へ 

 質問：サービス利用者も除雪作業をする側もそちらでいいか。 

料金は対象者の居住地による（現場を確認してから） 
 市街地から移動距離で料金 3～5 ㎞ 1,000 円 5～10 ㎞ 1,500 円 

現地の状況を確認してからになるが概ね 5,000 円前後 

対象者のエリアごとに 3,000 円～6,000 円の範囲くらいで見積もりを取

り実施している。業者はテーブルトップさん 



 回答：よろしいです。 

質問：郡部でも独居の方が増えてきている。農家の地区なので庭先が広いた

め、近くの人がトラクターなど使って対応しているケースもある。そ

の方たちも登録をすれば対象になるのか。 

回答：多様なニーズがある。農家の方は遠く敷地も広いため近隣で実施を戸

別で依頼するケースもある。助け合いもあるが、登録することで若干

の作業賃も発生する。保険に加入もでき、事故の対応もできるのでぜ

ひ登録をお願いしたい。 

３ 町道除排雪について（建設水道課） 

 説明者：建設水道課長より資料３に基づき説明。 

質問：通学路の交差点で雪山がひどい場所がある（南町・加藤新聞店、中澤

自動車のところの丁字路）。歩行者からまったく車が見えないので見通

しを良くしてほしい。 

回答：道道の交差点と思われる。ひどい場所があれば、管轄する機関へ情報

提供を行っていく 

質問：一色商店から西小学校に向かう道路について。通学路になっているが、

道幅狭く、歩道がない状況もあった。子どもたちが車道を歩いている。

歩道の除雪を。 

回答：今年から除雪のやり方をすこし見直せる。そういう場所は連絡願う。 

回答：グレーダ路線で残る雪山を少し低くするような対応を今年はとってい

きたい。 

４ 火葬場の共同利用について（町民生活課） 

 説明者：町民生活課長より資料４に基づき説明 

質問：確定事項ではなく。調整中ということでいいか。そのうえで確認した

い。現在中富良野町の施設を利用するときがあるが、名簿の作成が必

要であったり、待合場所での飲食が制限されている。今後の見通しは 

回答：待合施設の利用については今後、通常の利用形態に戻る見込み（飲食）。

だが、最低限の人数が待合室を利用するというスタイルは継続したい

ようである。 

 質問：移動距離でいうとおよそ７～８㎞でそんなに負担ではないかもしれな

いが、待機場所の問題だとか、利用上の問題、その日は使えない、日

を伸ばしたら友引だ、さらに次の日だとか、町民が不便さを感じるこ

とがないようにしていただきたい。人口は減少していくが、今後 20年

ほど死亡人口は増えていくと考えると上富良野から火葬場がなくなる

のは不便を感じる。最低限、一つの炉でもいいので、上富良野からな

くさないという考えはないか。 

 回答：火葬場がなくなることで町民の方には少しの不便をかけるとは思う。 

    しかし建設等係る費用のことを考えると、共同利用することで、限ら

れた財源を今後町で優先すべき別の事業に充てていけるものと考えて

いる。１炉でという考えは持っていない。 



回答：葬儀の日程については、中富良野町にあるものだから中富良野町の方

が優先ですよ、ということはないと考えている。 

 質問：旧炉はいつごろまで使う予定か。 

 回答：令和７年までは長期継続契約を結んでいるので、令和８年を目途にし

ていきたい。 

 質問：中富良野町の待合室について、今は使わせていない。単独で設置など

も検討していただけないか。 

回答：ご意見として承る。 

質問：待合室について、利用者が重なるケースも考えられる。間仕切りのよ

うなものの設置も考えてもらいたい。 

回答：今の施設にスクリーン設置されている。スクリーンで不都合あれば別

の方法も考えていきたい。 

５ その他 

説明者：乗合いタクシー利用料金について（総務課）  

     利用料金 市街 200 円 農村部 400 円となっている利用料金を町

内一律 200 円に統一する方向で検討を進めている。 

防災訓練について（総務課） 

令和６年２月 15日（木）に予定している。 

     本年度は危険区域全住民を対象としての実施を予定している。 

 質問：出初式、成人式など今後予定されている行事について。何か制限とか

設けているか。 

 回答：新型コロナウイルス感染症が 5 類に移行した後、町として制限・規制

をするものはない。主催者の判断にお任せするところである。 

 回答：成人式は 1 月 7 日を予定。同日午前中に出初式があるため、午後３時

から実施。皆様にもご案内させていただく。 

 回答：新年交礼会は 1月 5日（金） 11 時からかみんで開催する予定。 

 

〇意見交換 

 島津住民会長  

運転免許証の自主返納について、道では自主返納サポート制度に取り組

んでいる。近隣でも取り組み見られるが、上富良野町でもなにか助成等サ

ポート制度考えていただけないか。 

 町長 

   上富良野町では実施していない。もともと免許証を持っていない方と返

納された方との不公平感を感じるところもあり、なかなか取り組めない。 

それとは別に、乗り合いタクシーの充実をさせ、免許証を持っている持っ

ていないにかかわらず、地域交通、高齢者の方の移動手段として、特に郊

外からのコミュニティ維持のための移動手段の確保に力を入れてなければ

ならないと考えているとこころである。 

 島津住民会長  



   不公平感もあるかもしれないが、これだけ踏み間違い等の事故が多いこ

とを見ると、交通安全の面からみて、免許証返納のきっかけとなるような

ことを何か考えていただければと思う。 

 町長  

   運転操作間違いへの対策、事故を減らすための方策は何か検討しなけれ

ばならないと考えている。 

 東中住民会長 

   交通安全旗の配布時期。秋に来るが春に配ったほうがいいのでは。 

 町民生活課長 

 配布時期については生活安全推進協議会と検討する。 

 江幌住民会長 

   ツールド北海道の事故について、町で交通規制など関係していたのか。 

 町民生活課長  

   実行委員会が組織されており、町は関係していない。 

  

 

≪閉会≫                         (15 時 00 分) 

 


